
 
 

SÚMULA DA 45ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEAU-CAU/SC 
 

DATA 02 de dezembro de 2022 HORÁRIO 08h45min às 10h50min 

LOCAL Formato Virtual (Via Plataforma MS-Teams)  
 

ASSESSORIA Pery Roberto Segala Medeiros – Assessor da Presidência 

 Bruna Porto Martins – Secretária 
 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente do CAU/SC 08h30min 10h50min 

Ronaldo Matos Martins – 
Coordenador 

Representante da 
AsBEA/SC 

08h30min 10h50min 

Larissa Moreira  
Coordenadora Adjunta da 
CEF-CAU/SC 

08h30min 10h50min 

Luiz Alberto de Souza  Representante do IAB/SC 08h30min 10h50min 
 

CONVIDADO Pedro Schultz Fonseca Baptista - Gerente Técnico 
 

Ausência não justificada 

Membro Não houve.  
 

Ausência justificada 

Membro  
Daniela Accorinte Lopes – Representante Titular do SASC 
(Presidente). 

Justificativa 
Motivo profissional. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 25 
de novembro de 2022, às 09h23min). 

Membro 
Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro - Coordenadora da CEP-
CAU/SC. 

Justificativa 
Motivo profissional. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 23 
de novembro de 2022, às 12h53min). 

Membro 
Conselheiro Gogliardo Vieira Maragno – Coordenador da CEF-
CAU/SC. 

Justificativa  
Motivo pessoal. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 23 de 
novembro de 2022, às 22h16min). 

Membro 
Conselheiro Henrique Rafael de Lima – Coordenador Adjunto da CEP-
CAU/SC. 

Justificativa 
Motivo pessoal. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 24 de 
novembro de 2022, às 11h01min). 

Membro 
Matheus Pedron Jasper - Representante Suplente do SASC (Vice-
Presidente). 

Justificativa 
Motivo profissional. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 30 
de novembro de 2022, às 09h). 

 

LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DAS SÚMULAS DAS REUNIÕES 
ANTERIORES 

 



 

Encaminhamento 

A Súmula da 42ª Reunião Ordinária, do dia 27 de maio de 2022 foi 
aprovada sem alterações, por unanimidade dos votos e após, 
encaminhada para publicação. A Súmula da 43ª Reunião Ordinária, do 
dia 29 de julho de 2022 foi aprovada sem alterações, por maioria dos 
votos, com abstenção do Coordenador Ronaldo Matos Martins e após, 
encaminhada para publicação. A Súmula da 44ª Reunião Ordinária, do 
dia 30 de setembro de 2022 foi aprovada sem alterações, por maioria 
dos votos, com abstenção do Coordenador Ronaldo Matos Martins e 
após, encaminhada para publicação.  

 

COMUNICAÇÕES  

 

Responsável Luiz Alberto de Souza – Presidente do IAB/SC  

Comunicado 

Relato do IAB/SC: O representante do IAB/SC, Arquiteto Luiz Alberto 
de Souza, informou que foram realizadas eleições do IAB/SC para o 
Triênio 2023-2025, sendo que o Arquiteto e Urbanista Gustavo Pires de 
Andrade Neto foi eleito Presidente. Disse que a posse seria realizada 
no dia 15 de dezembro de 2022 no Museu Cruz e Souza ou no Centro 
Integrado de Cultura – CIC, mencionando que quando a informação 
fosse confirmada o IAB/SC convidaria o CAU/SC e demais entidades do 
Colegiado para participarem da cerimônia. Por fim, agradeceu por toda 
a parceria.   

 

Responsável Patrícia Figueiredo Sarquis Herden – Presidente do CAU/SC 

Comunicado 

Relato da Presidente do CAU/SC: A Presidente Patrícia expôs que o 
estado de Santa Catarina é referência pelo fato de ter um CEAU ativo, 
destacando que no presente ano houve a novidade de convite para as 
entidades mistas participarem de reunião na condição de convidadas e 
disse que iria propor ao novo Coordenador do Colegiado seguir com esse 
formato em pelo menos duas reuniões no ano. Depois, pontuou o mérito 
do Arquiteto Luiz Alberto, que trouxe a ideia de realização do Congresso, 
relatando que foi excepcional, especialmente a etapa de Florianópolis. 
Também ressaltou que a AsBEA/SC veio com bastante força para 
participação no Congresso. Em seguida, falou que recebeu 
agradecimento do Presidente do Núcleo Catarinense de Decoração – 
NCD pela “abertura” do CAU/SC em trazê-los para participar em cada 
uma das etapas. Salientou que foi um ano excepcional, que veio em 
crescente, agradecendo ao Presidente do IAB/SC, Arquiteto e Urbanista 
Luiz Alberto e parabenizando-o pelo tempo que ficou na presidência do 
IAB/SC. Destacou a participação de vários presidentes dos CAU/UF no 
“III Congresso de Arquitetura e Urbanismo de Santa Catarina” – Etapa 
Florianópolis”, relatando que ficaram maravilhados. Ao final, agradeceu 
a todos e ressaltou o entusiasmo com a sede própria do CAU/SC.    

 

Responsável Larissa Moreira – Coordenadora Adjunta da CEF - CAU/SC 

Comunicado 

Relato CEF-CAU/SC: A Coordenadora Adjunta da CEF-CAU/SC, 
Conselheira Larissa, falou que no próximo ano teria que ser discutido 
muito acerca do ensino à distância, relatando que na penúltima reunião 
da comissão foram recebidos dezessete pedidos de registros 
profissionais oriundos de Instituições de Ensino Superior com curso 
EaD, sendo que cinco deles eram da UNIDERP, a qual até então estava 
com registro sobrestado e por esse motivo a CEF-CAU/SC os negou. 
Disse que a Advogada da UNIDERP participou da última reunião da 



 

comissão e explicou que não estava sobrestado, relatando que esse era 
um assunto para o qual deveria ser dispensada bastante atenção no 
próximo ano. Logo depois, informou que na próxima semana participaria 
do “IV Encontro Nacional de Coordenadores de CEF”, em Brasília, no 
qual seria conversado sobre o ensino à distância e padronização da 
aprovação de registros profissionais. Por fim, salientou que outro ponto 
importante para ser tratado no próximo ano seria a questão das 
atribuições profissionais.  

 

Responsável Gerente Técnico Pedro Schultz Fonseca Baptista 

Comunicado 

Relato CEP-CAU/SC: O Gerente Técnico Pedro relatou que a 
Conselheira Eliane, Coordenadora da CEP-CAU/SC, não pode 
participar da presente reunião e por conta disso faria o relato. Em 
seguida, complementou a fala da Conselheira Larissa sobre a questão 
das atribuições profissionais, expondo que no presente ano a CEP-
CAU/BR entendeu que uma comissão não era competente para poder 
julgar o que era restritivo ou limitado para as atividades de arquitetura, 
sendo que revogou todas as deliberações que tratavam das atividades 
em nível de restrição. Disse que a CEP-CAU/SC agiu da mesma 
maneira, juntando todo o histórico das atividades limitadas ou restritas, 
elaborou deliberação compilando-as e a aprovou em Plenária. Relatou 
que a CEP-CAU/BR tem entendido que era uma postura mais liberal, 
que todos os conselhos estavam adotando e julgou que no próximo ano 
seria necessário realizar comunicação com os órgãos públicos sobre 
essa situação, no sentido de que o profissional é responsável. Com 
relação à CEP-CAU/SC, falou que o Conselheiro Newton Marçal, 
representante do CAU/SC no Conselho Estadual Segurança Contra 
Incêndio e Pânico, levou demanda acerca dos autos declaratórios haja 
vista que o Corpo de Bombeiros de certa forma estava com esse 
posicionamento. Disse que quando a Conselheira Eliane trouxe o 
assunto para o CEAU-CAU/SC foi pensado em fazer de maneira mais 
ampla a fim de realizar uma grande “chamada” aos profissionais. 
Informou que ela solicitou que fosse reforçado para o CEAU-CAU/SC 
ser o grande condutor dessa situação. Sendo assim, disse que a 
Conselheira Eliane pediu para inserir na agenda do Colegiado do 
próximo ano a realização de um seminário acerca dos auto 
declaratórios. O Arquiteto Ronaldo pontuou a importância de avaliar 
como estava funcionando a rotina com as prefeituras e julgou importante 
colocar o assunto relativo aos auto declaratórios e aprovações digitais 
no seminário.   

 

Responsável Ronaldo Matos Martins – Representante da AsBEA/SC 

Comunicado 

Relato da AsBEA/SC: O representante da AsBEA/SC, Arquiteto 
Ronaldo, informou que a Associação havia realizado festa de 
encerramento e lançamento do livro “Reconexão com o Mar - REMAR”, 
expondo que a verba proveniente da venda dos exemplares seria 
revertida para auxílio na implementação do Parque Náutico Walter 
Lange. Após, sobre as eleições da AsBEA/SC, falou que houve chapa 
única e dessa maneira a gestão atual foi reeleita, sendo que continuaria 
por mais dois anos. Logo depois, disse que estava acontecendo o 
Workshop Nacional da AsBEA, no qual seriam avaliadas as ações da 
Associação durante os cinquenta anos e os rumos para os próximos 
cinquenta anos. Em seguida, relatou sobre a participação do Vice-
Presidente Ricardo Fonseca no programa “Conversas Cruzadas”, no 



 

qual falou acerca do Plano Diretor de Florianópolis. Acrescentou sobre 
a realização de evento relativo à viagem ao México e de evento junto à 
Associação Comercial e Industrial de Florianópolis – ACIF, acerca da 
“Missão Medelín”. Logo depois, informou sobre a participação da 
AsBEA/SC na etapa de encerramento do “III Congresso de Arquitetura 
e Urbanismo de Santa Catarina”, relatando que a parceria foi muito 
interessante. Por fim, expôs que a Associação estava preparando o 
lançamento do livro “Grandes Nomes da Arquitetura Catarinense – 
Arquitetura Moderna”, a ser realizado no dia 12 de dezembro de 2022, 
na Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina – ALESC. 

 

APRESENTAÇÃO DOS ASSUNTOS EXTRA PAUTA 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Encaminhamento 

Foram apresentados os assuntos da pauta e incluído um item extra 
pauta, conforme segue: 
- Envio de documento de questionamento ao SASC acerca da assunção 
da Coordenação do CEAU-CAU/SC em 2023.   

 

ORDEM DO DIA 
 

1 Tabela de Honorários. 

Fonte IAB/SC 

Encaminhamento 

O Arquiteto Ronaldo julgou importante o CEAU-CAU/SC analisar e se 
aprofundar em relação ao tema, relatando que a ideia seria verificar se 
as entidades tinham conhecimento, quais seriam os prazos para 
votação, bem como opinar sobre o assunto. O Arquiteto Luiz Alberto 
disse que a tabela é bastante complexa e completa, destacando que 
esse motivo a tornou não muito eficaz no dia a dia dos profissionais. 
Mencionou que se tratava de uma questão de metodologia e que o 
questionamento do IAB Nacional se dava muito mais em virtude do 
procedimento de operação e não pela necessidade. Logo após, 
explicou que o assunto estava em pauta por conta da necessidade de 
discussão com as entidades, no âmbito do CEAU-CAU/BR. Disse que 
no caso do CEAU-CAU/SC, acreditava que não havia encaminhamento 
a ser realizado, mas somente aguardar os desdobramentos pois as 
entidades nacionais estavam tratando do assunto no âmbito do CEAU-
CAU/BR. O Arquiteto Ronaldo comentou sobre a dificuldade em 
relação ao uso da tabela pelos profissionais e que o CEAU-CAU/SC 
observaria o andamento do assunto.   

  

2 
Licenciamento Digital e Auto Declaratório / Simplificação dos 
Licenciamentos Urbanísticos em SC. 

Fonte AsBEA/SC 

Encaminhamento 

O Arquiteto Ronaldo expôs que o assunto foi falado durante o relato do 
Gerente Pedro e sugeriu colocá-lo para a gestão do próximo ano a fim 
de ter um grupo observador de como estava sendo implantado. O 
Assessor Pery informou que conforme encaminhamento da última 
reunião do Colegiado, havia sido encaminhado ofício de solicitação de 
agendamento de reunião entre a Prefeitura Municipal de Florianópolis 
e o CEAU-CAU/SC para explanação mais detalhada sobre o sistema e 
as consequências administrativas de sua aplicação. Disse que 
informaria ao Colegiado quando fosse recebido um retorno sobre o 
assunto. O Arquiteto Luiz Alberto disse que em algumas de suas 
palestras vinha alertando a respeito da responsabilização do 



 

profissional do ponto de vista civil e criminal, sugerindo que no 
Seminário previsto o Conselho e as entidades deveriam adotar um 
posicionamento “estadualizado” sobre o assunto, trazendo uma “visão” 
jurídica, acrescentando que não se poderia abdicar de que o poder 
público tenha participação em questões as quais envolvem direitos 
coletivos e de segurança. A Presidente Patrícia lembrou que as 
responsabilidades eram tripartirdes, não sendo possível dissociar o 
executor, profissional e poder público, destacando a necessidade de 
equilíbrio. Após, sugeriu convidar o Arquiteto Luiz Alberto para ministrar 
palestra no seminário. A Conselheira Larissa mencionou sobre a 
existência do “Projeto Legal” em Joinville, o qual vinha funcionando de 
forma a dividir um pouco das responsabilidades. O Arquiteto Ronaldo 
relatou sobre a experiência de Florianópolis em relação ao assunto, 
destacando que eram considerados muitos detalhes. O Assessor Pery, 
sobre o aspecto da legalidade, pontuou que o órgão público traz o 
profissional autor, profissional executor e proprietário para compartilhar 
a responsabilidade no processo de licenciamento declaratório. O 
Arquiteto Luiz Alberto julgou importante o Conselho e as entidades 
alertarem sobre a responsabilização no tocante ao assunto. A 
Presidente Patrícia disse entender que o poder público deveria entrar 
com o levantamento cadastral pois essa é a maior dificuldade para os 
profissionais e que a volumetria deveria ser unificada. O Arquiteto 
Ronaldo sugeriu que as preocupações pontuadas poderiam ser 
“levadas” para o seminário sobre o tema, levando uma ação estadual 
para as cidades nas quais foram realizadas as etapas do Congresso, 
talvez realizando o evento de maneira virtual.         

 

3 
III Congresso de Arquitetura e Urbanismo de Santa Catarina – 
CAU/SC: Avaliação 

Fonte Presidência do CAU/SC 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia expôs que a etapa de Balneário Camboriú foi 
aquém do esperado em termos de público, mencionando que restou 
como lição o desafio de como se comunicar com os profissionais. O 
Arquiteto Luiz Alberto sugeriu a edição de vídeo curto com os melhores 
momentos do Congresso para divulgação da experiência. O Assessor 
Pery disse que o vídeo estava quase pronto. A Presidente Patrícia falou 
que só faltava complementar com a etapa de Florianópolis e inserir os 
números de fechamento. Em seguida, o Assessor Pery apresentou o 
vídeo. Após, a Presidente Patrícia solicitou ao Assessor Pery 
complementar o vídeo com a etapa de Florianópolis a fim de tê-lo 
pronto para o evento do Dia do Arquiteto. O Arquiteto Luiz Alberto 
solicitou que as entidades fossem incluídas nos créditos do vídeo.   

 

4 Planejamento e Projetos 2023. 

Fonte Presidência do CAU/SC 

Encaminhamento 

O Arquiteto Ronaldo disse que havia sido falado acerca de vários 
pontos, sendo um deles a respeito do Seminário de Auto Declaratório, 
item o qual o Colegiado gostaria de divulgar no próximo ano. Ressaltou 
que a participação das entidades mistas nas reuniões do Colegiado 
também era um outro ponto a ser observado e sugeriu realizar uma 
reunião ampliada por semestre com essas entidades. Em seguida, 
julgou o turismo e a arquitetura e o urbanismo como temas relevantes, 
mencionando que no próximo ano seria importante discutir sobre a 



 

importância da arquitetura e do urbanismo para as cidades do estado. 
O Arquiteto Luiz Alberto disse que o CEAU-CAU/SC poderia tentar 
realizar evento com a participação do Professor Nelson Saraiva para 
apresentação de projeto que aborda toda a orla catarinense. Logo 
depois, pontuou que o projeto “Honra ao Mérito” também estava em 
pauta para o próximo ano, sugerindo que fosse realizado no primeiro 
semestre bem como criar uma ou duas categorias que pudessem ter 
voto popular. O Assessor Pery informou que haviam sido definidos e 
aprovados para 2023 os seguintes projetos: “Honra ao Mérito” e 
“Licenciamento Simplificado de Projetos nos Órgãos Públicos”, sendo 
que foi destinado o valor de R$ 35.000,00 (trinta e cinco mil reais) para 
esses dois projetos. Após discussão, foi definido como 
encaminhamento inserir no planejamento a realização da “Premiação 
Honra ao Mérito” no dia 28 de setembro de 2023, às 19h, bem como a 
“1ª Rodada do Seminário Licenciamento Simplificado de Projetos dos 
Órgãos Públicos” no dia 11 de maio de 2023, às 19h.  

 

5 
Comemoração Dia do Arquiteto e Urbanista 2022 e Lançamento do 
livro “Grandes Nomes da Arquitetura Catarinense – Arquitetura”.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia relatou que em princípio foi cogitado realizar um 
único evento, porém não foi possível. Falou que foi um desafio chamar 
o público para o “portas abertas” no evento de comemoração do “Dia 
do Arquiteto e Urbanista 2022”, destacando que estava sendo um 
esforço bastante grande deixar o prédio com a mínima estrutura para o 
evento. Após, relatou como seria a programação, mencionando que a 
Plenária ocorreria no período da manhã e que a visitação ao prédio 
iniciaria às quinze horas, com artes expostas. Acrescentou que o prédio 
funcionaria como ponto de arrecadação da Prefeitura Municipal de 
Florianópolis para os desabrigados das chuvas torrenciais ocorridas em 
Santa Catarina. Por fim, disse que contaria com a participação das 
entidades e relatou que na Plenária seria tratado acerca da criação de 
Comissão Temporária de Concurso Público da Sede, para a qual o 
Arquiteto Luiz Alberto seria indicado como integrante. O Arquiteto 
Ronaldo relatou alguns detalhes sobre o lançamento do livro “Grandes 
Nomes da Arquitetura Catarinense – Arquitetura Moderna”, a ser 
realizado no dia 12 de dezembro de 2022, na Assembleia Legislativa 
do Estado de Santa Catarina – ALESC. 

 

6 
Contribuições sobre a proposta de alteração do Regimento Geral 
do CAU quanto à realização de reuniões ampliadas dos CEAU-
CAU/BR e CEAU-CAU/UF - Ofício Circular nº 055/2022 - CAU/BR. 

Fonte Presidência do CAU/SC 

Encaminhamento 

O Assessor Pery expôs que o Secretário Jaime havia disponibilizado a 
deliberação no Plenário e o ofício de encaminhamento dessa 
deliberação ao CAU/BR. Pontuou que o arquivo estava disponível na 
INTRANET e grupo de WhatsApp do CEAU-CAU/SC, com o intuito de 
apresentar atualização sobre o status do tema, destacando que se 
tratava de uma atualização sobre o encaminhamento após a última 
reunião do Colegiado.   

 

APRECIAÇÃO DE ASSUNTOS EXTRA PAUTA 

Encaminhamento 
- Envio de documento de questionamento ao SASC acerca da 
assunção da Coordenação do CEAU-CAU/SC em 2023.   



 
O Arquiteto Ronaldo disse que seria necessário enviar ofício ao SASC 
pontuando sobre o processo de rodízio da coordenação do CEAU-
CAU/SC, haja vista que para o próximo ano está prevista a coordenação 
pelo Sindicato. O Arquiteto Luiz Alberto sugeriu constar como conteúdo 
do ofício a questão da norma prevista em relação à coordenação e 
solicitar para que o SASC previamente sinalize se concorda em assumi-
la. Foi definido como encaminhamento o envio do ofício nos termos 
mencionados, sendo que será assinado pela presidência do CAU/SC.  

 
* Esta Súmula foi aprovada na reunião do CEAU realizada de forma híbrida no dia 03/02/2023, 
com os votos favoráveis da Arquiteta Patrícia Figueiredo Sarquis Herden e do Arquiteto 
Ronaldo Matos Martins, abstenção da Arquiteta Daniela Accorinte Lopes e do Arquiteto 
Gustavo Pires de Andrade Neto e ausência da Arquiteta Rosana Silveira.  

 
 
 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária 

 
 
 

COLEGIADO DAS ENTIDADES ESTADUAIS DE ARQUITETOS  
E URBANISTAS DO CAU/SC  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Considerando o estabelecido no item 1.3 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se.  

 
 
 
 
 

Jaime Teixeira Chaves 
Secretário dos Órgãos Colegiados 

do CAU/SC 
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